

Diario de Avisos de Segovia

Defensor de los intereses de la Provincia

(DOS EDICIONES DIARIAS)

PRECIO DE SUSCRIPCION

En Segovia: Un mes, una peseta.—Fuera de la Capital, trimestre 3,50 pesetas.—Número del día 5 céntimos: atresado, 10 céntimos.

PAGO ADELANTADO

Los artículos firmados se publican bajo la responsabilidad de sus autores.—No se devuelven los originales.

REDACCIÓN E IMPRENTA

PLAZA DE GUEVARA, NÚMERO 2.

ADMINISTRACIÓN

PLAZA DEL COEPUS, NÚM. 10.

PRECIO DE ANUNCIOS

Anuncios y comunicados a precios convencionales.—Esquelas de función desde 5 pesetas en adelante.

PAGO ADELANTADO

Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse al Administrador.—APARTADO NÚM. 25.

ESPAÑA EN ÁFRICA

V

Conocidos siquier sea someramente, los habitantes de Fernando Póo y demás islas del Golfo de Guinea, ocupémonos de la agricultura, industria y comercio de la llamada posesión española.

Ya dijimos con Stanley, que aquellas islas son las más feraces que se conocen en el mundo, y prueban tal aserto los productos que obtienen los *bubis* empleando medios de cultivos rudimentarios que recuerdan los que practicaron los primeros hombres que ayudaron a la tierra á que produjera.

La roturación practica el fuego; el único abono conocido y aplicado son las cenizas producto de la preparación del terreno y nunca más vuelven las tierras á ser abonadas para recuperar la pérdida de elementos que las continuas cosechas fatalmente producen; las lluvias son los únicos medios de riego conocidos, no obstante existir en Fernando Póo 58 arroyos y 23 ríos; los aperos de labranza pertenecen á la edad de piedra y á la de transición á la de hierro; el arado será conocido y aplicado en las plantaciones de europeos más respecto al bubi, sabese que no usa tal auxiliar para mover la tierra vegetal.

Las cosechas son de lo siguiente:

Dolondola, árbol de pequeñas dimensiones y que estiman en mucho los *bubis*. Produce una simiente parecida á granos de pimienta, que pulverizada por modo primitivo, entre dos piedras, les suministra la sustancia tintórea, roja con que se embadurnan el cuerpo en las grandes ceremonias y festividades. Para ello forman una pasta con arcilla y aceite de palma (coco) que se colorea con el polvo de la *dolondola*: rojo que recuerda mucho al almazarrón.

Palma, cocotero del Brasil, (cocos butyracea) Su fruto es de cosecha continua, suculento, ovóvalo, liso, amarillo y terminado en punta; la nuez, de piel cartilaginosa y pulpa fibrosa, encierra un hueso durísimo, cuya almendra parecida en su sabor al color común (coco cunifera) produce el aceite de palma, de olor agradable, análogo al del lirio de Florencia, de sabor dulce, color amarillo, empleado antigüamente en la farmacopea y hoy de importantísimas aplicaciones en las fábricas de perfumerías en especial para los jabones de tocador.

Además, del coquito, extraen otro aceite que emplean en los usos domésticos y que como el anterior, cambian por productos europeos, tales como armas, pólvora, cartuchos, cuentas de vidrios, telas de chilones colores, etc.

De este árbol obtienen su bebida favorita y ordinaria, llamada *topé* y que sustituye al vino.

No es otra cosa que la savia de la *palma*, recogida en calabazas de largo cuello aplicadas á las incisiones longitudinales hecha en el tronco, con la mayor prudencia y cuidado para no producir la muerte del árbol.

Cuando ésta sobreviene, ó por la edad disminuye la cosecha y la dureza del tronco no permite la obtención del

topé, utilizan las hojas para cubrir el techo de las chozas y los troncos para los pies derechos que sirven de armazón para tejar con lianas las paredes.

También suministra madera especial para antorchas.

Name, planta dioscoréa, herbácea, de raíz voluminosa y cuyo peso alcanza á veces á un kilogramo, riquísima en fécula amilácea.

Esta raíz, cocida ó asada, constituye un alimento sano y nutritivo y de fácil digestión. Degeneración del *name*, ó mejor dicho, una variedad de él, es la

Molanga, comida del pobre, que abunda mucha, y cuyas condiciones de sabor y nutritivas son inferiores á las del *name*.

Nai, variedad degenerada de la berenjena catalana.

Toclo, especie gigante de nuestra guindilla. El *toclo* silvestre se desarrolla en los bosques, produciendo guindillas poco mayores que granos de guisante. El *toclo* cultivado lo emplean principalmente como sinapismos, y el silvestre como condimento de sus comidas.

Calabazas, conocidas por vinateras, de cuello largo, y que adquieren grandes desarrollos. Con ellas suplen las garrafas, botellas y frascos.

Lo anterior constituye, digámoslo así, la verdadera cosecha, con la que el bubi asegura su alimentación y adquiere una mercancía, el aceite de palma, que hace el papel de moneda con sus tratados con los europeos.

También cosechan caña de azúcar, plátano y otros vegetales de la zona tropical, abundando en las praderas el cacao, el café silvestre y árboles de la kola, fruto riquísimo en cafeína.

Los árboles adquieren gran corpulencia, pudiéndose citar como prueba de ello la canoa que posee el Sr. Romera, de una sola pieza de cedro, con 50 pies de eslora, 6 de manga y 5 de puntal, habiéndose aprovechado para su construcción dos terceras partes del tronco,

Abunda el naranjo y el limón y en *Sitesilé*, Besé alto, existen vides cuyos racimos llegan á pesar de 25 á 30 kilogramos y si bien la uva es de grano duro y de sabor ácido desagradable, por el ingerto podrían modificarse y llegar á constituir una cosecha nada despreciable,

A esto queda reducida la agricultura entre los naturales de las islas del Golfo de Guinea.

F. NAVARRETE

Espigüeo

Y vamos á China por la vía de Sanga... Sangay...

...Mataron los chinos á todos los extranjeros, ó están estos alimentándose aún de carne de perro? Porque la terrible duda surge en todos los espíritus leyendo los contradictorios partes telegráficos,

Pero aceptando la primera versión, confesemos y reconozcamos que el espectáculo que dan las naciones europeas, cuna ó catré de la civilización actual, es más indigno y horribiliza mucho más que los sangrientos sucesos que se supone ocurridos en China.

Con ser tan repugnantes las matanzas de indefensas mujeres y de inocentes niños, no

llegan á indignar tanto á los corazones nobles como la conducta de esa correcta diplomacia que antes de vengar á los europeos sacrificados, uniendo todas sus fuerzas para marchar sobre Pekín, se ocupa como vulgar mercader en el cuanto de la ganancia en el botín.

Ya la famosa Inglaterra protesta de que no renunciará al nombramiento de inspector de la aduanas chinas, y asomando en guerra de leopardo, pretende imponer á lord Wolsey como generalísimo del ejército aliado!

Pero Alemania, pone el veto, y dice nenes que será lo que salga en el juego.

¡Ni José María en Sierra Morena!

Mas no nos asombremos.

Por sentimientos humanitarios, nos robaron los norte-americanos las Colonias para explotarlas y Europa no protestó de la espoliación, y por la sed de oro Inglaterra despoja de su independencia al heróico pueblo boers, sin que la vergüenza cubra la faz de las grandes potencias.

Naturalmente, ¡Cómo que hace un miedo horrible!

La dupla quiere almorzarse á la triple, la triple comerse á la dupla, y el leopardo cenarse á la dupla y á la triple, y no atreviéndose nadie á sacar del fuego las primeras castañas, quemándose están entre el resollo, y resquemando las tripas todas las potencias poder saciar su apetito.

Pero no: ahora vá de veras, y ¡ay! del dia en que los aliados entran en Pekín! Al poco tiempo ni los rabos quedan.

¡Como que para disfrutarse la mejor tajada ni habrá alianza, ni sentimientos humanitarios, y parodiando á Moret cesarán las notas para que hablen los cañones!

Y vean ustedes, como en los inesaudables designios de Dios, será un juego por tabla, que favorecía á los boers.

Quienes, á Dios gracia van viento en popa, y en muy pocos días, han hecho morder el cartucho á lord Roberts diferentes veces, poniendo en fuga á sus huestes, aprisionando oficiales y soldados y cogiéndoles cañones.

Sigamos recibiendo tan gratas noticias para hacer soportable la temperatura del frito que gozamos, ya que no tenemos más remedio que sufrirla, poner la cama en la bodega haciendo compañía á las afortunadas ratas y á los bienaventurados ratones, ó suicidarnos como el macho cabrío, que ayer mañana se arrojó por el balcón del piso tercero de una casa de la calle de Latoneros, en Madrid.

Por cierto que al dar la noticia «El Imparcial» dice: «Que se ignora la causa que tuvo la cabra para suicidarse».

Yo supongo habrá dejado alguna carta escrita, dirigida á la familia ó al juzgado de guardia, como hace todo lo suicida: pero si así no lo ha hecho, seguramente obedeció una fatal determinación á la infidelidad de su consorte—que aun quedan maridos celosos—hecho que por decoro ha tratado de ocultar para evitar que el noticiero haga comentarios.

ZIS ZAS

NUESTRA INFORMACION

Madrid 20.

En los círculos políticos se comentaban mucho esta tarde las declaraciones hechas ayer por el marqués del Vadillo sobre la democrática institución del Jurado y acerca de alguno de los proyectos que tiene en estudio,

También se censuraba la preferencia que se da á los registradores que improvisaron sus carreras en Cuba, Puerto Rico y Filipinas,

con perjuicio de los encanecidos en el ejercicio de su profesión.

—En el sudexpreso de esta tarde sale para San Sebastián el presidente del Consejo de ministros, Sr. Silvela.

Lleva en cartera para el despacho con Su Majestad la Reina los decretos en los acuerdos del último Consejo de ministros celebrado el miércoles en la Presidencia, y algunos de los redactados por el ministro de Instrucción pública, Sr. García Alix, en sus reformas de primera y segunda enseñanza.

El presidente enterará á la Reina del resultado de las gestiones de nuestra embajada cerca del sultán de Marruecos y de otros asuntos de interés.

—Esta mañana estuvo en el ministerio de la Guerra el presidente del Consejo.

Los Sres. Silvela y general Azcárraga conferenciaron acerca de los asuntos de actualidad.

El ministro de la Guerra comunicó al presidente del Consejo que, á juzgar por las noticias recibidas en su departamento, la tranquilidad era completa en toda la Península.

El Sr. Silvela se despidió del general, pues como nadie ignora, el presidente del Consejo sale esta tarde á las seis para San Sebastián acompañado de los Sres. Ugarte y conde de Sepúlveda.

—Hoy á estado en el ministerio de Marina, con objeto de despedirse del Sr. Silvela, el teniente de navío Sr. Cano, nombrado recientemente gobernador de una de las islas de Fernando Póo.

—También ha visitado esta mañana al ministro de la Guerra el capitán general de Ejército señor marqués de Peñaplasta, que se propone salir de Madrid uno de estos días con objeto de restablecer su querida salud.

El general Blanco no regresará á Madrid hasta Octubre.

—En el sudexpreso de hoy, salen para París el señor duque de Sexto, y para La Granja el ministro Sr. Alende-Salazar.

Telefónean de San Sebastián:

A las nueve de la mañana ha llegado en el sudexpreso la reina Pía de Portugal, acompañada de su hijo el duque de Oporto.

En la estación esperaban á los augustos viajeros la reina, el rey, la princesa de Asturias, las infantas Eulalia y María Teresa, el ministro de la Gobernación y todas las autoridades.

El rey vestía uniforme de cadete de infantería.

Antes de llegar el tren la familia real estuvo viendo las mesas que se colocan en el andén debajo de la marquesina para servir el desayuno á los viajeros del sudexpreso, el cual, como es sabido, no trae vagón restaurante.

Doña María Cristina y doña María Pía se besaron, y luego todas las personas reales pasaron al pabellón de descanso, en donde, por orden de palacio, se había dispuesto servicio de café y de té.

Después de desayunarse la reina Pía y el duque de Oporto continuaron su viaje.

El alcalde entregó á la reina de Portugal un hermoso ramo de flores.

También otros á la reina, á la princesa de Asturias y á las infantas.

En el mismo tren van la duquesa de Alba y sus hijos.

No se han tributado honores militares.

—La policía ha recogido los ejemplares del discurso del Sr. Romero Robledo, que sin

pie de imprenta vendían por cafés y paseos.

—La infanta Eulalia ha celebrado una larga conferencia con el Sr. Capdepón.

Después la infanta se marchó a Miramar donde ha almorzado.

Los trenes llegados hoy han traído mucha gente.

Entre otras personas han venido los marqueses de la Laguna, de Cabriñana y de Jerez, do los Caballeros; el diputado romerista señor Ordóñez y el matador de toros Fuentes.

Casi todos han alquilado casas en el boulevard para sus respectivas familias.

El domingo próximo se inaugurará la nueva capilla del «Giralda», construida en el arsenal de Cartagena.

Al acto asistirán la reina y el ministro de Marina Sr. Silvela.

Esta noche hará pruebas el «Giralda» del alumbrado eléctrico, consistente en más de 500 lámparas.

En la verbena marítima que se proyecta en la bahía para el día 29, los barcos de guerra lucirán sus iluminaciones.

—El ministro de la Gobernación ha puesto á la firma de la reina las siguientes disposiciones:

Restableciendo el nuevo arreglo y demarcación parroquial de Valencia.

Reorganizando el plan de estudios de segunda enseñanza.

Suprimiendo la escuela de Diplomática.

Reorganizando la Facultad de Filosofía y Letras.

Jubilando á D. Manuel Coimero, D. Benigno Cafranga, D. Máximo Fernández de Robles y D. Eduardo Pacol, catedráticos de la Universidad Central, y á D. Manuel Laorden, rector de Valladolid.

Nombrando Rector de Valladolid á D. Manuel Alonso Cortés.

EN CHINA

En su edición de esta mañana inserta el «Daily Express» un telegrama en Shanghai, fechado el 18, en el cual se comunican por menores de las horrorosas cruezas cometidas por los rebeldes en Pekín.

Las noticias han sido propaladas por un negociante chino digno de crédito.

Hablando de los actos del feroz salvajismo cometidos en la capital del Celeste Imperio, dice el negociante que vió arrastrar por la calle á varias mujeres europeas, rodeadas de una turba que lanzaba salvajes alardos.

Las desgraciadas iban completamente desnudas y sus verdugos acabaron por hacerlas pedazos y arrojar éstos en diferentes sitios.

También encontró varios soldados, que llevaban niños blancos clavados en sus picas y los levantaban en alto para que los contemplara la multitud.

Calcula en 300.000 el número de soldados chinos y boxers armados á la europea, y que recorren las inmediaciones de Pekín.

El príncipe Tuan ha ofrecido recompensar á todo el que le presente la cabeza de un europeo.

Continúan siendo contradicciones las noticias que se reciben acerca de la suerte cabida á los extranjeros residentes en Pekín.

Ha producido gran sensación un telegrama de San Petersburgo que publica en su edición de hoy «The Daily Telegraph», que dice así:

«Se sabe de buen origen que el gobierno ruso ha recibido noticias que confirman el horroroso asesinato de los extranjeros en Pekín.»

El corresponsal del «Daily Mail» en San Petersburgo ha celebrado una entrevista con un consejero de Estado.

Durante ella declaró éste que la responsabilidad de los asesinatos cometidos en China recae toda entera sobre Inglaterra por la política que esta nación ha seguido en el imperio chino y no sobre Rusia.

La Gran Bretaña habría podido impedir los asesinatos, previo un acuerdo con Li-Hung-Chang.

Si el corresponsal «Daily Express» en Shanghai está bien informado, el gobierno ruso ha inciado negociaciones secretas con el príncipe Tuan, y Li-Hung-Chang está al corriente de la marcha de esas gestiones.

Los cónsules europeos en Shanghai, al decir del corresponsal del «Daily Express» han protestado contra los aprestos de guerra que está haciendo el gobierno chino.

Al mismo periódico le anuncian que á juicio de las personas bien informadas si Li-Hung-Chang desembarca en Shanghai pueden ocurrir graves desórdenes en la ciudad por estar el público indignado contra el proceder del célebre estadista chino.

Los cónsules acreditados en los puertos del tratado, según advierte el corresponsal del «Daily Chronicle» en Shanghai, han acordado prohibir la venta de armas á los chinos.

Los periódicos de Londres anuncian que el gobernador de Malta ha sido nombrado comandante en Jefe de las tropas inglesas enviadas á China.

Desde Che fu dicen al «Times» que el general chino Nich fué muerto por los boxers, deseosos de vengarse porque ese jefe combatía la insurrección.

El corresponsal del «Daily Mail» en Nápoles comunica la noticia de que una turba se dirigió á aquella población desde Tai-Than para decapitar al obispo francés.

Un destacamento de tropas chinas salió al encuentro de la multitud, rechazó á ésta y se apoderó de los principales agitadores.

CAVOUR

LA PROVINCIA

¡Lo que fueron y lo que son!

Desde tiempo inmemorial hasta principios de este siglo que está á punto de pasar á mejor vida, fueron los pueblos los que por su trabajo, su economía, su honradez y la modestia de sus costumbres llegaron á poseer fuertes capitales y con ellos las grandes influencias y consideraciones que siempre son inseparables compañeras del dinero.

Entonces, en aquellos venturosos tiempos, que pasaron acaso para no volver, era todos los negocios ó empresas mercantiles tenían necesidad las familias que vivían en las capitales y que no por eso eran *capitalistas*, de recurrir á los pueblos en demanda de dinero, lo mismo cuando se casaban los hijos, que cuando necesitaban redimirse del servicio militar ó imponer una fianza para ejercer algún cargo público.

Los pueblos eran, pues, el *punto de lágrimas* de las capitales y disfrutaban en estas, á cambio de aquellos favores, consideraciones sin cuento, que hoy no disfrutan, habiéndose operado un cambio radical, en perjuicio de los pueblos.

Las causas que han motivado este cambio son de todos bien conocidas.

Los múltiples impuestos que, para atender á las necesidades del Estado, se han establecido para la agricultura y ganadería, principales fuentes de riqueza de los pueblos; la venta de bienes nacionales, los malos tratados de comercio con el extranjero, para los productos agrícolas; el poco interés con que en las elevadas esferas de la política se han escuchado las demandas de la clase agrícola y otras innumerables causas, han traído el empobrecimiento de los pueblos, relegándoles al olvido más absoluto y haciéndoles muchas veces objeto de chacote y burlas.

¡Lo que fueron y lo que son!

Mucho de esto habríamos evitado si comprendiendo mejor nuestros intereses hubiéramos sido más afortunados y discretos al nombrar representantes á Cortes, sin dejarnos arrastrar por nadie ni por nada.

Una vez más se ha justificado aquello de que el *pez gordo se come al chico*, pues todos aquellos capitales, toda aquella influencia, toda aquella fuerza moral y social de los pueblos desaparecieron para trasladarse á los grandes centros arrastrado, en gran parte por los perniciosos efectos de la maldita política, habiéndolas quedado únicamente á las humildes aldeas, los fundamentos de aquel antiguo bienestar; el trabajo, la honradez y la economía.

Los aldeanos somos desconocidos en las capitales hasta por aquellos que más obligados estaban á *conocernos* y á guardarnos toda clase de atenciones.

A propósito de esto, voy á referir á ustedes en la forma vulgar en que yo puedo hacerlo, lo ocurrido á un amigo mío, avecindado en un pueblo inmediato á la ciudad.

Llegó á su casa cierto día un caballero elegantísimo, que hubiera podido pasar por Ministro de la Corona ó por Senador del Reino y no encontrando á mi amigo se instaló en la posada del pueblo, hasta que al día siguiente avistándose con el sencillo aldeano, y después de muchos abrazos y apretones de manos, consiguió trasladarse á la casa de aquél donde fui cuidado á cuerpo de Rey y con la sencillez y buena voluntad características en estas pequeñas localidades.

Después de disfrutar durante algunos días del más *barato* y cómodo hospedaje y cumplido el objeto que había motivado su permanencia en el pueblo, el forastero se despidió de mi amigo haciéndole toda clase de ofrecimientos y expresádole su más vivo deseo de tener ocasión en que poder demostrarle su gratitud y pagarle todas sus atenciones.

Al poco tiempo hizo el aldeano un viaje á la capital y como necesitara de ciertas influencias para ventilar asuntos que le interesaban, se acordó de aquél cariñoso amigo á quien hospedó en su casa, evitándole las molestias de una posada insopportable, como la llamaba el forastero. No pudo echar la vista encima al amigo, ni conseguir que concurriera á cuantas citas le dió, hasta que necesitando repetir el viaje á los pocos días, hizo la casualidad que se encontrara frente á frente del elegante señorito á quien iba á presentarse ocasión de cumplir todos sus ofrecimientos.

¿Qué qué resultó de la entrevista? Pues que mi amigo y el forastero que tan obsequiado fué en el pueblo entraron en el café y después de saborear una taza de aquella aromática bebida, una copa de *Benedictinus* y un riquísimo cigarro, entre las mayores manifestaciones de alegría del señorito, por el encuentro agradable que había tenido, llegó la hora de pagar la cuenta y la abonó... ¡mi amigo!, aunque les parezca á ustedes increíble.

De aquí el que, lamentando las molestias que le proporcionaran, hayamos celebrado, los que vegetamos en los pueblos, los agasajos dispensados por el redactor de ese periódico D. José Rodao, al sacrístante amigo suyo, que se hospedó en su casa durante las pasadas ferias. Estamos los aldeanos tan acostumbrados á que en la capital nos *descocozcan* aquéllos á quienes colmamos de atenciones en el rinconcito en que vivimos, que el proceder de aquel periodista nos hace presumir con satisfacción que aún no se nos tiene en el más absoluto desprecio y que hay quien sabe responder á nuestros obsequios, aunque nos haga después objeto de sus críticas, á través de las cuales siempre se destacan la honradez, y la pobreza del sencillo aldeano.

Recordando la antigua prosperidad y riqueza de los pueblos y su actual decadimiento, al que han colaborado innumerables causas, en más de cuatro ocasiones, exclamamos lamentando su decadencia:—*¡Lo que fueron, y lo que son!*

Pobres pueblos, pobres pueblos
donde saben derrochar
atenciones y agasajos

para los que visten frac,
y encuentran luego el olvido
como pago á su bondad.

Para que se modifiquen
muchos de la capital
y no se nos tome el pelo
como se suele tomar,

sirva de ejemplo el ejemplo
de Rodao y el sacrístante.

Y perdonen los lectores del DIARIO DE AVISOS la conclusión poética que he dado á este artículo, escrito en defensa de los pueblos, ante el recuerdo de lo que fueron y lo que son.

FLORENTINO DE VÍRSEDA Y S.,
Muñoveros, Julio de 1900.

NOTICIAS

Incendio de mieres

Ampliando la noticia sobre el incendio de mieres de las eras da' pueblo de Zarzuela del Monte, en la tarde de ayer á la una de la misma, diremos que las pérdidas materiales consisten en 200 fanegas de cebada y 40 de algarrobas, aproximadamente, siendo los vecinos perjudicados, Matías Herrero Bermejo, José Herrero Bermejo, Felipe Herrero María, Pascual de Andrés María y Evaristo Campo Ayuso.

El incendio duró dos horas, habiendo intervenido en su extinción con gran arrojo todo el vecindario del pueblo que se cita.

La era en que ocurrió el incendio se llama *del Calvario*.

Créese que el incendio ha sido casual.
El Juzgado instruye las oportunas diligencias

Subastas.

Han sido adjudicadas respectivamente á D. Raimundo Arias, vecino de Segovia y D. Eusebio Herranz Arribas, vecino de Nieva, las subastas de conservación y reparación de las carreteras de Sepúlveda á Cuellar y de Segovia á Arévalo.

Los demás licitadores que para esas subastas presentaron proposiciones en el Gobierno civil, en los días 6 y 7 del actual, pueden pasar por la Sección de Obras públicas á recoger los resguardos de los depósitos que hicieron al efecto.

Movimiento de personal eclesiástico.

D. Calixto Pérez García, nombrado Servidor de Valverde por defunción del Párroco D. Bernardo Fontangordo.

D. Francisco Arranz de Pablos, nombrado Servidor de Vegafría, cesando el Párroco D. Enrique Monedero, por defunción.

Se han recibido detalles sobre los sucesos ocurridos en la Mandurria.

En Monkden, la antigua capital, fueron muertos por los boxers en la iglesia donde se habían refugiado, el obispo, dos frailes y más de 200 chinos cristianos.

La misión fue saqueada e incendiada, mientras los cadáveres eran horriblemente mutilados.

Después comenzó por la población la cacería de cristianos, logrando salvarse muy pocos.

Los rusos, empleados en el ferrocarril, tuvieron que huir.

Tribunales

Por sentencia del Tribunal de derecho de esta Audiencia, ha sido condenado por el delito de hurto de un cordero, y ocultación de nombre, José Vega Pérez de 17 años, vecino de esta capital, á la multa de 150 pesetas, por el primero de los delitos y 25 pesetas por el segundo, ó prisión declarado insolvente, á razón de un día por cada cinco pesetas; á que abone todas las costas procesales y devuelva el cordero á su legítimo dueño Amador Herranz.

El procesado ha sido puesto en libertad por haber permanecido en la Cárcel más tiempo del que supone la pena impuesta.

Con igual fecha se ha dictado sentencia absolutoria para la procesada, Antonia Muñoz, natural de Maello (Avila) por el delito de lesiones leves cometidas en la persona de María Tribiño, pasando la causa al Juzgado municipal de Villa-estación.

Señalamiento para el 21

Procesados por el delito de hurto y lesiones, Fabián de la Corte y otro de Cuellar.

Abogados defensores, Sres. Fuentes y Reyes, Procuradores Sres. Sastre y Alvarez.

Finalmente ¡oh lectores!

Podemos anunciar que ha sido vencido el terrible mal venereo y sifilitico.

Para deales leéase en cuarta plana «Milagros y conflictos ó Inyección anti-venereo y Roob antisifilitico».

Se encuentra en sus posesiones de Ontanares, pasando la temporada de verano, acompañado de su distinguida familia, nuestro particular amigo D. Juan Rincón.

Con dirección á la Granja y procedentes de la Corte, anoche pasaron por esta población las familias de D. Nilo Fabra, D. Justo, Santos, Sr. Bernat, señor Marqués de Valdeiglesias y Sra. Villanueva de Bermudez de Castro.

En la misma dirección pasó el Sr. Allende Lazar, Ministro de Hacienda quien permaneció en el Real sitio, al lado de su familia hasta el domingo próximo.

Por resolución del Tribunal Gubernativo del Ministerio de Hacienda fecha 15 de Junio último, se exceptuarán de la venta en concepto de Dehesa boyal al pueblo de Fuente el Olmo de Fuentidueña los predios «Vega y Regajales» según lo tenían solicitado.

El Ayudante de Obras públicas D. Mariano Trullen, que prestaba sus servicios en festa provincia, ha sido destinado á la de Zamora.

Ayer salió para sus posesiones de las Navas de San Antonio la distinguida familia de D. Federico de Orduña.

Anoche ocupaban palcos en el Teatro una comisión de la estudiantina española, con el típico traje de la tuna, y los aplaudidos artistas de zarzuela, primera triple Sra. Raves y el barítono señor Robles.

Los pérdidas materiales ocasionadas por el incendio de la casa número 3 de la travesía de Cantarranas de la villa del Espinar, hecho del cual dió cuenta ayer en el DIARIO DE AVISOS, nuestro diligente corresponsal en dicha villa, se calculaban en unas 3.000 pesetas.

La casa incendiada de la que solo quedaron los muros, pertenece al vecino del Espinar, don Lorenzo Dueñas Torrego.

El fuego se creó casual.

Los infelices padres del Dámaso, fueron bajados por el balcón, librándoles, tal vez, de una muerte cierta.

El agresor, seguido de numeroso público, fué conducido á la cárcel.

También asistieron al lugar del suceso, el señor Larreho, Secretario del Gobierno y el señor Juez de Instrucción.

Bazar Brun.—San Ildefonso.

Por cuantas personas van llegando á la Granja, cuyo número es en actual mucho mayor que en años anteriores, es admirado aquel hermoso y acreditado Bazar que va aumentando sus grandes surtidos de géneros hasta hacerle uno de los primeros de España.

Es de necesidad verlo para hacerse una idea lo mismo de la abundancia de artículos que de lo bien organizados que se hallan para que el público pueda admirarles.

Insuficientes las dos plantas alta y baja, su dueño con muy buen acuerdo ha instalado en locales contiguos distintas secciones que bien pueden llamarse de recreo, pues en ellas ha establecido fotografías, figuras de movimiento automático, de todas clases, estéroscopos, distribuidores, básculas, cajas de música, fonógrafos y otros mil caprichos.

El gabinete dedicado á lectura está preciosamente decorado, y todo, en fin, revela el gusto que tanto acredita á su dueño, D. José Brun.

Es digno de verse el incomparable surtido en juguetería y no menos el de la cristalería de Bohemia y objetos de porcelana, todos con la palabra «Recuerdo de la Granja», en diferentes y bonitos caracteres que revela exquisito gusto.

Felicitamos al Sr. Brun, por las importantes reformas llevadas á cabo en su establecimiento, que le elevan á la categoría de los primeros de España, en su clase.

SOLUCIÓN ESPINAR, véase anuncia en cuarta plana.

Teatro Miñón.

Por falta material de espacio no pudimos dar cuenta en nuestro número de ayer de la «reprisa» de la lindísima opereta «Mamz'Zelle Nitouche».

No tenemos para que encomiar las bellezas de esta obra de sobera conocida para nuestro público.

Sofia Romero, para quien está escrita esta opereta, rayó á tan gran altura que, valiéndose de una frase vulgar nunca mejor aplicada, se excedió así misma.

Sofia es la artista que triunfa en la escena, después de subyugar hondamente al «monstruo» con las gallardías de su preclara inteligencia y los destellos vigorosos de su genio. Sofia Romero es «Mamz'Zelle Nitouche»: solo ella puede serlo.

Vistió la obra admirable y primorosamente.

Nuestro Valentín, un «Floridor» ideal.

Sotillo y Estellés en el desempeño de sus dos «embolados», nos demostraron que son tan notables como estudiosos artistas y á las manifestaciones de simpatía que ayer recibieron de la concurrencia, pueden añadir nuestro aplauso sincero y entusiasta. Son dos actores de valía, que seguramente han de llegar á donde llegan los buenos.

Según nuestras noticias es casi seguro que el

domingo y el lunes, dé conciertos en el Teatro la Estudiantina Clásica Española, que va á la Exposición de París.

En la semana próxima, debutará una aplaudida tiple, que viene á compartir el trabajo de la Romero y la Martínez.

Desde la Granja.

Con gran éxito ha debutado en nuestro teatro la notable compañía cómico-dramática que dirige el simpático y aplaudido actor, Paco García Ortega.

En la función inaugural se puso en escena la preciosa comedia en tres actos titulada «A casa con mi papá», siendo aplaudidísimos todos los artistas que forman la compañía, y distinguiéndose notablemente la excelente actriz Sra. Alverá y el Sr. Ortega.

Mañana, segunda función de abono con la representación de la hermosa obra que lleva por título «La fierecilla domada».

Anúnciase para muy en breve el estreno de la preciosísima comedia de los hermanos Quintero «El patio», uno de los más grandes éxitos de Madrid en la última temporada.

El Corresponsal

La Granja 20 de Julio de 1900.

Al cerrar la edición

Últimas noticias

Desde San Sebastián.

Varias noticias.

La infanta Eulalia paseó esta mañana á pie por la Zurriola, acompañada de la marquesa y del Sr. Capdepón.

Sentaronse en un banco y estuvieron una hora hablando, sin duda, de los asuntos que está encargado de resolver y activar el ilustre jurisperito y ex ministro.

— El señor Dato, después de regresar de Palacio, se dirigió á Rentería, donde ha almorzado.

— Las Diputaciones vascongadas enviarán á Madrid sus representantes para que hablen con el ministro de Hacienda acerca del concierto económico.

Irán tres diputados de Vizcaya, tres de Guipúzcoa y dos de Álava; y para que su obra se ajuste á los deseos de todos, pertenece á distintos partidos políticos.

— Se dice que si Derouede sigue agitándose y haciendo política como este invierno, el gobierno francés hará alguna indicación al de España para que lo obligue á residir en algún punto del interior de la Península.

— Aunque sigue haciendo bastante calor la temperatura es más agradable que en los últimos días.

DE MADRID.

Los explosivos.

El ministro de Hacienda llevará al primer Consejo de ministros la reforma del convenio sobre explosivos, terminada de acuerdo con los interesados.

Lotería Nacional

LISTA general de los números premiados en el sorteo celebrado ayer.

PREMIOS MAYORES

20974 con 140.000.—Línea de la Concepción.

22494 con 50.000.—Madrid

11315 con 25.000.—Madrid

PREMIADOS CON 3000 PESETAS

18752.—Padrón.

15.800.—Madrid.

10447.—Barcelona.

2055.—Zamora.

24040.—Séville.

8164.—Cádiz.

21284.—Padrón.

4779.—Vendrell.

11732.—Málaga.

17215.—Madrid.

5522.—Bilbao.

7466.—Valladolid.

12636.—Cádiz.

25455.—Madrid.

10122.—Zaragoza.

1975.—Guadalajara y Barcelona.

PREMIADOS CON 500 PESETAS

Decena.

10 25 56 91 96 98

Centena.

163 184 185 186 220 256 263 273

281 307 401 499 505 535 560 574

618 649 677 689 701 713 742 773

780 787 807 823 841 843 844 845

850 895 883 944 951 975 983

Mil.

004 010 066 158 208 234 235 284

291 297 300 384 401 415 421 473

580 588 598 624 657 696 697 721

728 736 742 806 835 856 983

Dos mil.

002 019 053 084 102 103 105 106

141 144 150 167 221 239 265 266

267 306 310 450 462 467 470 508

575 627 628 630 659 698 711 721

731 772 804 828 844 847 861 871

890 895 909 934 939 967 987

Tres mil.

007 039 047 052 148 167 195 221

234 299 301 308 353 357 380 394

408 453 487 491 538 575 597 612

642 655 713 722 739 759 792 813

847 851 864 866 867 972

Cuatro mil.

020 042 052 059 086 187 192 193

292 307 323 326 357 379 397 413

429 460 124 533 593 620 626 635

683 720 730 750 781 790 798 818

838 842 957 962 977

Cinco mil.

014 018 057 080 084 094 107 136

138 143 160 178 180 212 216 236

246 264 269 270 259 364 371 372

379 393 400 450 488 508 567 646

743 759 807 868 891 911 981 987

Seis mil.

028 090 092 151 163 179 215 251

301 307 319 337 399 404 427 431

445 446 456 467 505 507 514 523

533 543 549 158 565 608 611 652

673 701 018 761 635 811 839 888

907 930 980 932

Siete mil.

000 034 056 083 123 159 174 210

229 251 284 304 316 335 354 370

395 399 546 866 577 608 656 669

670 706 749 765 766 792 821 924

940 951 965 963

Ocho mil.

075 123 139 229 243 247 282 286

317 321 342 344 369 393 451 469

517 529 570 581 606 646 697 705

708 747 805 814 534 848 886 904

940 993

Nueve mil.

020 035 065 785 088 089 095 110

125 136 142 161 199 200 217 264

236 319 632 352 369 394 405 534

535 543 371 607 653 673 714 720

722 725 780 784 805 821 829 865

866 935 907 969

Diez mil.

012 059 061 088 118 147 149 168

ANUNCIOS

ENFERMEDADE DEL PECHO Y PULMONES

SOLUCIÓN ESPINAR

LA INFANTIL

Calle del Carmen, 10, Madrid.—Sucursal, Juan Bravo, 33, Segovia.

CASA ESPECIAL EN TRAJES PARA NIÑOS

UNIFORMES PARA COLEGIALES

Excelente surtido en trajes para niños con arreglo a los últimos modelos en los siguientes géneros:

Vieñas, cheviot, alpacas, dril y otros. Pardesús, paletot, gorras de todas clases, sombreros de paja, chalinas, cuellos y cinturones de charol y cuero blanco.

Esta casa cuyo primer lema es la formalidad, ha establecido el «Precio fijo» e invariable así que en ella puede comprar un niño, seguro de que no se le engaña.

VENTAS AL CONTADO



MILAGROSOS CONFITES

GÍNOCOON ANTI VENÉREOS
Y ROOB ANTISIFILITICO—

Costanzi

No pocos envidiosos sufren atrocemente por el favor cada vez más creciente que merecen del público de todas las naciones los Remedios Costanzi, que han curado miles de enfermos de Venéreos y Sifilis, aun siendo sus males crónicos de más de 20 años.

Dichos medicamentos son de efecto tan maravilloso para los estreñimientos intestinales (estrechez), que en 20 ó 30 días están totalmente curados, evitando además las peligrosísimas sondas. En 2 ó 3 días será radicalmente curada la «purga» reciente, y en 5 ó 6 días la «crónica» ó gata militar. Inmejorable para las «úlceras y fujo blanco» de las mujeres «arenillas y catarras» de la vejiga, «escozores uretrales, cálculos, retenciones de la orina» y demás infecciones genitales urinarias, y especialmente la «sifilis», aunque sea hereditaria. Para la curación de la «sifilis», el Roob ha dado pruebas patentes de una superioridad incontestable sobre todo los antisifiliticos hasta hora conocidos; porque es el único que no contiene Ioduro de Potasio ni substancia «Mercurial» alguna. Por el contrario, la misión del Roob estriba precisamente en contrarrestar los efectos de tales substancias tan desastrosos para la salud, ya que como es sabido causan enfermedades no muy fáciles de curar. A los incrédulos les admite el pago una vez curados, previo el trato especial exclusivo con el inventor. Calle Diputación, 425, Barcelona. Precio de la Inyección Costanzi: pesetas 4. Precio de los confites antivenéreos para quienes no quieran usar inyecciones: pesas 5. Roob antisifilitico, ptas. 4. Para provincias, añadir ptas. 1. Dichos medicamentos están de venta en todas las buenas farmacias. En Segovia, en la Farmacia y Drogería de D. Julio de la Torre Bartolomé, Juan Bravo, 47.

LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

COMPAÑÍA DE SEGUROS REUNIDOS

AGENCIAS EN TODAS LAS PROVINCIAS DE ESPAÑA,

FRANCIA Y PORTUGAL

34 AÑOS DE EXISTENCIA

SEGUROS SOBRE LA VIDA.—SEGUROS CONTRA INCENDIOS

Subdirector en Segovia, D. FRANCISCO SANTIUSTE,

CASA DE LA TIERRA.

RESUMEN de los siniestros pagados por LA UNION y EL FÉNIX ESPAÑOL en España, Francia y Portugal desde 1864 á 1896.

AÑOS	Pesetas	Cts.	AÑOS	Pesetas	Cts.
			Suma anterior...	20.939.665	61
1864-1865.	762.524	33			
1866.	1.112.651	45			
1867.	1.357.785	95	1883...	2.724.242	94
1868.	1.442.858	89	1884...	3.640.868	27
1869.	953.466	75	1885...	2.740.061	19
1870.	359.695	75	1886...	3.746.797	74
1871.	352.914	96	1887...	3.592.859	96
1872.	484.267	07	1888...	3.604.206	63
1873.	403.699	55	1889...	3.629.720	59
1874.	379.962	04	1890...	3.683.357	90
1875.	657.197	46	1891...	3.941.436	30
1876.	1.036.620	54	1892...	3.983.092	56
1877.	1.193.846	51	1893...	4.396.529	08
1878.	1.291.728	41	1894...	4.027.250	57
1879.	1.360.049	23	1895...	3.359.363	63
1880.	2.917.048	57	1896...	4.433.060	24
1881.	1.949.403	38	1897...	4.120.299	73
1882.	3.018.944	76	1898...	4.183.238	01
Suma y sigue...	20.939.665	61	TOTAL...	80.746.094	40

MONTES, FOTÓGRAFO.—VICTORIA, 11.

ANUNCIOS

Creosotada al Clorhidrofósforo de Cal.

Curación segura de la Bronquitis, Tuberculosis, crónica, Tos Tisis laringea, Demacración, etc.

Laboratorio Farmacéutico G. ESPINAR, Coliseo, 2, Sevilla.

Venta principales Farmacias y Droguerías. Islas Canarias y América del Sur.



POLLERÍA Y HUEVERÍA.

Juan Moro Pérez

Calle de Reoyo, 5 y 7.

Sucursal en el Arcozuelo, bajo de los Soportales.

Esta casa, la más renombrada de Segovia, tiene siempre y á todas horas gallinas, pichones, pollos de Bayona y del terreno, vendiéndose todo á precios nunca conocidos.

Cuarto delantero, desde 50 céntimos.

Idem traseros, desde 55.

Menudillos desde 25 céntimos en adelante.

Despajos á 40 céntimos.

Huevos frescos á precio de plaza.

Precios sumamente económicos.

Este acreditado establecimiento está abierto todos los días hasta las diez de la noche.

Imprenta y Litografía.

Almacén de cromos para calendarios.

PRECIOS EN COMPETENCIA CON TODAS LAS CASAS EXTRANJERAS

V. MOZO

31, HORTALEZA 31.—MADRID

NOTA.—Presupuestos gratis, para toda clase de trabajos de Imprenta Litografía.

SOLUCION BENEDICTO de glicerofósforo de cal con CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar a tuberculosis, bronquitis, catarras crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencia, debilidad general, postración nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, caries, ráquitismo, escrofulismo, etc. Frasco 250 pesetas. Depósito: Farmacia del Doctor Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid, y principales farmacias, y en Segovia: Farmacia y Drogería de Julio de la Torre Bartolomé, Juan Bravo, 47 y 66.

Se vende

una bicicleta inglesa, marca Swift, casi nueva.

En la administración de este periódico informarán.

VENTA

de la casa llamada Fábrica de la Moneda, con tres huertas que tiene anexas.

Para detalles, calle de Juan Bravo, número 10, segundo.

Nodriza

Lactancia de un mes y de buenas condiciones físicas. Desea para casa de los padres.

Razón en Aldealengua de Pedraza, Rufina Valverde.

GRAN BAZAR BRUN

LA GRANJA

Habiendo sido aumentado considerablemente el surtido de artículos en este Bazar, y aunque es sobrada y ventajosamente conocido del público, no podemos menos de llamar la atención del mismo, pues cualquiera que deseé hacer un regalo, encontrará cuantos caprichos deseé y para toda clase de fortunas.

Se han hecho en él importantes reformas, agrandando sus extensos locales y fijado en los nuevos, nuevas secciones, que serán agradecidas por el público, ya que en tan vastos almacenes se puede pasar agradablemente el rato.

Entre otros muchos artículos que sería prolijo enumerar, cuenta este hermoso Bazar con el mejor surtido de juguetes de todas clases y precios, batería de cocina, cafeteras, cubos, jarras, baños, bandejas, navajas, tijeras, cuchillos, perchas, cubiertos, pastas para limpiar el calzado, gamuzas, fresqueras, cestas, butacas de mimbre, perfumería, cepillos, peines, adornos de cabeza, abanicos, paraguas, sombrillas, bastones, artículos de metal para mesa, últimos modelos, toda clase de objetos de escritorio, necesarios, aparatos para luz, lámparas, bombas, globos, piñas, tulipas, guirnaldas para verbenas, faroles para idem, Cítragers de pared y de pie, porcelanas.

Especialidad en cristalería de Bohemia con recuerdo de La Granja, bomboneras flor de lis, polveras, joyeros, tocadores, floreros, jarrones, mil objetos artísticos para regalos, pilas, palmatorias, Santos, Virgenes, negritos, relojes de mesa y de bolsillo, despertadores, sombreros de paja, petacas, carteras, porta-monedas, fosforeras, pitilleras con recuerdo, botonadura, gemelos, cadenas, sortijas, dijes de todas clases.

Inmenso surtido en corazones de cristal con recuerdo desde 25 céntimos en adelante, pendientes, imperdibles hebillas, sujetacinturones, variada y nunca vista colección de vasos y copas con vistas de la Granja y recuerdo, fotografías, figuras de movimiento, automáticos de todas clases, estereoscopios; distribuidores, básculas, cajas de música, fonógrafos y otros mil caprichos y objetos difíciles de enumerar.

Entrada libre

PRECIO FIJO

MAYOR, 20 Y FERRAZ, 12

MADRID